

Erzählgemeinschaft Ostalb „Märchenbrunnen“ Jung und Alt verzaubern mit den Märchenschätzen aller Kulturen

Die Erzählgemeinschaft Ostalb „Märchenbrunnen“ besteht seit dem Jahr 2000. Die Erzählerinnen haben sich zusammengeschlossen, um Menschen zu erfreuen, indem sie ihnen Märchen aus aller Welt erzählen. Sie wollen mit ihren Geschichten Erwachsene und Kinder erreichen,

Unterhaltung bieten, aber auch zum Beispiel Kinder durch die bunten Bilder der Märchen zu Kreativität anregen, bei Alten und Dementen durch altbekannte Märchen Erinnerungen wecken und Entwurzelten durch die Erzählungen ihrer alten und neuen Heimat Geborgenheit geben.

Das Jahresprogramm kann unter www.maerchenbrunnenostalblogspot.com nachgelesen werden.

Klasse(n) kochen zusammen Kinder reisen kochend um die Welt

Das Projekt startete im April 2016 unter der Leitung von Susanne Knüfermann in der Schillerschule auf dem Galgenberg. Anknüpfend an die interkulturellen Kochtreffs der Erwachsenen, kochen hier Kinder unterschiedlicher Nationalitäten aus verschiedenen Grundschulklassen zusammen. Auch Kinder ohne Deutschkenntnisse werden so durch das gemeinsame Kochen an die deutsche Sprache herangeführt. Die Kinder bemalen Schürzen, es werden die wichtigsten Hygieneregeln, die Zutaten und Kochgeräte erklärt und natürlich

wird gekocht. Die Lebensmittelkosten und das Anschaffen der Schürzen übernimmt die Kulturküche Aalen, die Schule stellt den Raum.

Informationen und Bilder zu dem Projekt finden Sie auf unserer Website und auf Facebook.



Neugierig geworden? Wir freuen uns auf Sie und Ihre Ideen

Sie möchten sich für ein gutes Miteinander in Aalen engagieren?
Sie möchten uns unterstützen und bei den vielfältigen Projekten mithelfen?
Sie wollen mit uns unterwegs sein, bei Veranstaltungen, Ausflügen, Vorträgen, Festen und Begegnungen aller Art?

Dann werden Sie Mitglied bei der Kulturküche Aalen e.V.!

Gerne können Sie die Beitrittserklärung ausfüllen und uns persönlich oder per Post zukommen lassen. Oder aber Sie füllen die Beitrittserklärung online unter www.kulturkueche-aalen.de aus.

Kontakt
Kulturküche Aalen e.V.
Böhmerwaldstraße 3
73431 Aalen
kontakt@kulturkueche-aalen.de
www.kulturkueche-aalen.de
www.facebook.com/kulturkuecheaalen



VIELFALT
KOCHEN
RESPEKT
SPASS
GENUSS
SPIELE
KREA
SPRE
LER
VER
SPAS
BEGE
GEME
NÄHEN
ESSEN
UNTERWEGS
KREATIVITÄT
ZUHÖREN
FREUDE
MITEINANDER
INFORMATION
MÄRCHEN
TOLERANZ
ZUSAMMENSEIN
KULTUR



Für das Miteinander von Menschen

... hier kommt was zusammen!

aus verschiedenen Kulturkreisen



Wir stellen uns vor Ein Verein mit vielen Gesichtern

Der Verein „Kulturküche Aalen e.V.“ setzt sich für die Belange, Interessen und Bedürfnisse von Menschen unterschiedlichster Herkunft ein.

Mit kulturellen, kommunikativen und sozialen Angeboten fördert die Kulturküche Aalen e.V. den gesellschaftlichen Dialog und unterstützt die daran beteiligten Personen und Gruppen in einem partnerschaftlichen Verständnis. So steht es in der Satzung der Kulturküche, die am 3. Oktober 2000 als Verein gegründet wurde.

Diese Überlegungen haben wir in verschiedenen Projekten, die wir Ihnen hier vorstellen möchten, umgesetzt.

Die Kulturküche Aalen e.V. ist am Agendaprozess der Stadt Aalen beteiligt.

Der Vorstand von links nach rechts:

Ute Hommel
Evi Frank
Bruni Jäger
Erwin Schneider
Rosemarie Wilhelm
Gina Maksan



Interkulturelle Kochtreffs Die ganze bunte Vielfalt Aalens

Seit 2011 kocht die Kulturküche Köstlichkeiten aus aller Welt mit Aalenerinnen und Aalenern aus verschiedenen Kulturkreisen, die dabei nicht nur ihr Land kulinarisch, sondern auch kulturell und politisch vorstellen. Dabei entstanden bisher unsere drei Kochbücher. Wenn Sie neugierig auf internationale Rezepte, neue Zubereitungsarten und interessante Gespräche mit Aalenern verschiedener Herkunft sind, dann machen Sie mit!

Kulturküche kocht – Die Kochbücher Wir schauen über den Tellerrand

Nach den ersten beiden Kochbüchern „Aalen is(s)t international“ und „Kulturküche Aalen kocht international“ präsentiert die Kulturküche Aalen e.V. 2017 ihr neues Kochbuch mit dem Titel „Kulturküche Aalen kocht³“. In dem neu entstandenen Kochbuch wurden nicht nur die Rezepte aus 16 interkulturellen Kochtreffs aufgeschrieben. Das Besondere an unserem neuen Kochbuch sind die Geschichten über die Köchinnen und Köche. Wir haben mit ihnen Interviews geführt und daraus Geschichten

Die interkulturellen Kochtreffs finden von Oktober bis März einmal im Monat im Bildungszentrum Bohlschule in Aalen statt.



Informationen zu den Terminen finden Sie auf unserer Website. **Anmeldung** erfolgt über die vhs Aalen www.vhs-aalen.de

geschrieben, die berühren, die spannend sind oder schmunzeln lassen. Sie zeigen die ganze bunte Vielfalt von Aalen.

Verkauf für 10 Euro bei der Touristeninformation der Stadt Aalen und in verschiedenen Geschäften und Cafés.



Nähcafé Begegnungen bei Nadel und Faden

Seit Februar 2016 gibt es das Nähcafé in der Gemeinschaftsunterkunft an der Ulmer Straße. Ehrenamtlich tätige Frauen bieten alle 14 Tage, jeweils Mittwoch und Donnerstag von 15 bis 17 Uhr den Geflüchteten die Möglichkeit, Kleider zu ändern und einfache Sachen zu nähen. Daneben werden Kaffee, Tee und Kuchen geboten und es wird zu einem kleinen Plausch eingeladen. Viele Frauen nehmen das Angebot an, schauen vorbei, kürzen eine Hose oder trinken ein Tässchen Kaf-

fee. Besonders geschickte Näherinnen schneiden sich auch mal ein Kleid mit Hilfe der gespendeten Nähmaschinen und der Stoffe.

Informationen und Fragen?
Schreiben Sie uns unter kontakt@kulturkueche-aalen.de



Café Kulturküche Ein offener Treffpunkt für alle

Das Café Kulturküche spricht Menschen aus den unterschiedlichsten Nationen an, die die deutsche Sprache in entspannter und lockerer Atmosphäre lernen möchten. Das Programm ist vielfältig und richtet sich nach den Vorlieben der Teilnehmer. Es werden zum Beispiel Spiele gespielt oder einfach nur gequatscht. Dadurch können Probleme des Alltags, kulturelle Aspekte oder Wissenswertes ausgetauscht werden.

Den Mitgliedern ist es wichtig, das Programm flexibel zu gestalten, damit sich die Menschen individuell mit einbringen können. Das Café Kulturküche wird von vier ehrenamtlichen Mitgliedern geleitet.

Jeden Montag von 18.30 bis 20.00 Uhr in der Bohlschule
Informationen über unsere website oder www.facebook.com/kulturkuecheaalen

